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RESUMO EXECUTIVO DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA 3 

VIRTUAL / PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 4 

DATA: 11/03/2021 5 

LOCAL: Sala de Reuniões do 2º andar 6 

Horário: 8:30 às 12:00  7 

Conselheiros (as) Presentes: Ricardo Luiz Dias Mendonça – Presidente do CES, Cássio André 8 

Garcia, Mauricio Carneiro Paim, Isadora Oliveira Maia, Luiz Delfino Mota Lopes, Jorge 9 

Castilho Mullem Neto, Adenilson Viana Rangel, Zilar Portela Santos, Marleide Castro dos 10 

Santos, Tereza Cristina Bomfim dos Santos, Valdemir Medeiros da Silva, Eliane Araújo 11 

Simões, Evandro de Almeida Gouveia Sobrinho, Maria da Conceição Sanches Passidomo, 12 

Kairo Silvestre Menezes Damasceno,Maria Ângela da Mata dos Santos, Thomas William 13 

Hutchinson, Gladys Maria Almeida Santos, José Vasconcelos de Freitas, Fernando Antonio 14 

Duarte Dantas, Lindiomar Dourado Souza, Eduardo Agueda Nunes Calliga, Paulo Fernando 15 

Bittencourt Studart, Vera Lúcia Gonçalves de Jesus, Ivanilda Souza de Brito, Marcos Antonio 16 

Almeida Sampaio.  17 

Pauta: 18 
1. Das 8h30 às 9h - Informes dos Conselheiros (‟30), conforme estabelecido no Art. 23 - Nas sessões do 19 

Conselho Estadual de Saúde - CES, será observada a seguinte ordem de trabalho, alínea d) comunicação 20 
de ordem geral, leitura de informes e despachos constantes dos expedientes que terá a duração máxima de 21 
trinta (30) minutos, na qual os Conselheiros poderão usar da palavra pelo prazo máximo de três (03) 22 
minutos; 23 
 24 

2. Das 9h às 9h30  - Aprovação da Ata do CES da 266ª Reunião Ordinária („15) 25 
                            - Resoluções CIB Nº de Nº 08/2021 a 029/2021 („15) 26 
 27 

3. Das 9h30 às 10h30- Cenário atual da Vacinação contra a COVID 19 no Estado da Bahia (‟60) 28 
Expositoras:  29 

Dra. Vãnia Vanden Broucke – Coordenação de Imunização e Vigilância Epidemiológica das 30 
Doenças         Imunopreveníveis - CIVEDI 31 
Dra. Stela Souza – Presidente do Conselho Estadual de Secretários Municipais de Saúde da Bahia 32 
-COSEMS 33 

 34 
4. Das 10h30 às 10h55 - Apresentação do Mapa Situacional dos Conselhos Municipais de Saúde na Bahia 35 

em Parceria com o   CES, a DAB e COSEMS („25) 36 
                Expositores:  37 

Conselheiro Marcos Antonio Almeida Sampaio – Coordenador da Comissão de 38 
Acompanhamento aos Municípios.    39 
Dr. Cristiano Soster - Diretor de Atenção Básica  40 

 41 
5. Das 10h55 às 11h20 – Vacina para todos e todas – Aspectos Jurídicos e Atuais da Vacinação no Brasil („25) 42 

Expositor:  43 
Dr. Thiago Campos - Diretor Regional do Instituto de Direito Sanitário 44 

Aplicado INDISA / NORDESTE 45 
  46 

6.  Das 11h20 às 12h - O que ocorrer („40) 47 
 48 
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A reunião será transmitida pelo zoom, através do link:  https://conasems-49 
br.zoom.us/j/97475877684 50 
 51 
O Conselheiro Eduardo Agueda Nunes Calliga às 9:05 fez a primeira chamada e informou que 52 
já havia quórum e deu início a 280ª Reunião Ordinária começando com os informes. Abriu as 53 
inscrições.  Conselheiro José Vasconcelos informou que Renal Bahia tem recebido queixas dos 54 
pacientes de hemodiálise sobre os técnicos de enfermagem pré-testados para covid 19 que 55 
chegam para tomar conta dos pacientes no serviço  de hemodiálise do hospital Ana Nery e que 56 
os profissionais reclamam que a empresa terceirizada não estão pagando os salários.  57 
Conselheira Tereza Deiro disse que a denuncia do conselheiro Vasconcelos era muito grave e 58 
que tinham que ver de que forma poderiam intervir, ver qual é a empresa e o tipo de contrato, 59 
lembrou denúncia sobre a empresa SABORE no Hospital Roberto Santos e que o que o 60 
conselheiro informou também acontecia em outras unidades. E nesse sentido disse que o 61 
SINDSAUDE encaminhou ofício a SESAB colocando a situação do banco de sangue do 62 
Hospital Roberto Santos com falta de pessoal, falta de equipamentos e o conforto com banheiro 63 
conjunto. E também referiu as condições de trabalho dos servidores e que falta material para 64 
trabalhar, faltando também trabalhadores que estão afastados por conta da covid. Pediu a mesa 65 
diretora para acompanhar o pleito. Conselheiro Vasconcelos  áudio baixo ouvir depois disse que 66 
enviou o documento do Ana Nery para a conselheira Ivanilda e Eliane e que que estava 67 
esperando a resposta. Conselheiro Eduardo Calliga disse que a situação relatada era de 68 
competência do município de Salvador. Conselheiro Aldenilson Viana Rangel falou dos 69 
trabalhadores de endemias trabalhando nos drives de locais de vacinação e que vem tentando 70 
marcar reunião com o Secretário Muncipal Léo Prates para tratar sobre as folgas dos 71 
trabalhadores e dos tickets de almoço que estão sendo recusados nos estabelecimentos. Falou 72 
também da dificuldade do transporte depois das atividades. Disse que a prefeitura precisava 73 
sentar com a entidade sindical para definir parâmetros de horas extras e normas de 74 
funcionamento. Conselheira Gladys Almeida referiu falta de autoteste para HIV, que acontece 75 
desde dezembro de 2020 e que ele permite que a pessoa faça o teste fora da unidade de saúde e 76 
desafoga as unidades de saúde e diminue a exposição das pessoas. Referiu a meta 9090 do 77 
UNAIDS para tratamento do HIV e sugeriu verificar com o Ministério da Saúde através de 78 
ofício cobrando explicação sobre o desabastecimento do autoteste para HIV. Disse que iria ter 79 
algumas reuniões com unidades de saúde para tratar da atenção em HIV/AIDS e que estavam 80 
vivendo uma pandemia mas não podiam esquecer das outras patologias. Conselheira Eliane 81 
Araújo Simões disse precisavam fazer valer a força do controle social e respaldada nos 82 
dispositivos da lei 8080, 8142 e estar atentos, pois era importante reportar as denuncias e tentar 83 
investigar e dá resposta a sociedade. Referiu o que o conselheiro Aldenilson relatou sobre os 84 
direitos do trabalhador suas horas extras que não estão recebendo e o deslocamento garantidos. 85 
Disse que o que o conselheiro Vasconcelos trouxe precisava ser averiguado e adotar estratégias 86 
para acompanhar essas situações. E que a comissão de Assistência Farmacêutica se reuniu no 87 
dia 19 de fevereiro se reuniu e que algumas patologias não estiveram presentes e até ligou para 88 
saber a razão, pois precisavam fazer o levantamento dessa situação e discutir a falta de 89 
medicamentos. Referiu os teste de HIV e finalizou dizendo que precisavam abraçar todos as 90 
denuncias e saber o porquê da falta de medicamentos e atuar enquanto controle social.  91 
Conselheiro Thomas William cumprimentou a todos e todas e colocou sobre a testagem de HIV, 92 
colocou sua dúvida e questionou se em caso de positivo o que a pessoa fazia depois de saber  se 93 
entrava em pânico com o resultado, e não sabia se no posto ele era orientado e quis saber quais 94 
os trâmites a adotar. Falou do problema dos ônibus com pessoas aglomeradas diariamente e 95 
como poderiam resolver esse problema durante a pandemia e apolítica que diz não aglomere e 96 
reduz a quantidade de ônibus.  Conselheira Marleide Castro disse que faria três informes: um 97 
sobre a camapanha salarial dos Assitentes Sociais que já aprovaram a pauta, referiu também a 98 
insalubridade e o que o conselheiro falou sobre os trabalhadores e denunciava sobre o corte da 99 
insalubridade pela terceirizada IGH nos hospitais e que em um ano de pandemia as assistentes 100 
sociais estão sem receber o benefício. Falou da criação do comitê contra a precarização do 101 
trabalho nesse período de pandemia e referiu audiência com a juíza Séfora com sindicatos de 102 
saúde, conselhos regionais, estados e municípios onde discutiam as questões de precarização 103 

https://conasems-br.zoom.us/j/97475877684
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nos contratos de trabalho.  Conselheiro Eduardo Calliga disse que a preocupação deles era a 104 
dele também em saúde mental e que os CAPS não têm realizados suas oficianas terapêuticas e 105 
isolamento social era de suam importância. Falou da falta de medicamentos da área de saúde 106 
mental para os usuários. Disse que duas e meia da manhã recebia telefonema de familiar de 107 
usuário de saúde mental teve surto e estava desaparecido e que procuraram e não encontraram. 108 
E que com a pandemia muitas questões deixaram de acontecer e que as oficinas dão suporte aos 109 
usuários. Referiu o pânico das pessoas com resultado positivo por HIV e que precisam de apoio 110 
psicológico como referiu o conselheiro Thomas. Disse que precisavam fortalecer a política de 111 
controle social e de saúde mental. Conselheiro Marcos Sampaio disse que acompanhou várias 112 
notícias veiculadas naquele dia sobre os leitos ocupados que estão chegando a 100% dos leitos 113 
ocupados, Camaçari também já disse que tem 100% de ocupação e Salvador já estava chegando 114 
a 100%. Disse que as discussões referidas são importantes, mas nesse momento da pandemia 115 
tinha outras questões mais importantes, como pessoas que estão tendo AVC e não estão tendo 116 
vaga na rede para atendimento. Disse que a pauta de valorização da vida era a mais importante e 117 
era uma reflexão que colocava. Disse que tinham que começar a atuar nas unidades na linha de 118 
frente de conscientização da população do atual momento e não ficar somente fazendo 119 
resoluções. Conselheira Vera Lúcia informou que na reunião do mês passado referiu caso de 120 
negligência do Hospital Carvalho Luz,o queal foi solicitada para ajudar e que encaminhou por 121 
e-mail ao Conselho e que teve retorno do mesmo através da Secretaria Executiva e que fez 122 
contato com a família e precisavam estar respaldando e enviaria o documento ao CES assinado 123 
pelo familiar, conforme orientação e agradecia o retorno dado e que a família já estava ciente e 124 
que a informação estava um pouco equivocada. Informou que a paciente veio a óbito e só assim 125 
a família teve acesso a paciente.  Colocou que estava sem impressora, mas estava 126 
providenciando o documento. O Presidente Ricardo Mendonça cumprimentou a todos e todas às 127 
9h:40m deu início à 280ª reunião ordinária virtual do CES, 11 de março de 2021. Colocou a 128 
pauta da renião. Informou sobre vaga de suplência no Instituto de Ética e Pesquisa da Bahia em 129 
substituição a conselheira maria Helena Ramos Belos que solicitou sua substituição.  Informou 130 
o quórum e parabenizou conselheira Eliane Simões pelo seu aniversário. Disse que o Conselho 131 
Estadual se debruçou e também agradecia ao conselheiro Marcos pelo empenho na vacinação 132 
dos conselheiros e conselheiras. Se solidarizou com a conselheira Isadora acometida da covid e 133 
com o conselheiro Márcio que perdeu um ente querido esta semana em virtude da covid 19. 134 
Falou da necessidade de campanha nas bases sobre a intensificação da vacinação. Passou a 135 
aprovação da Ata da 266ª Reunião Ordinária de 02 de outubro de 2019. Aprovada a ata 266ª 136 
Reunião ordinária. Abstenção: Thomas William, Eliane Simões, Fernando Dantas e Paulo 137 
Stuadart, pois não estavam presentes nessa reunião 266ª. Passou a fala ao Secretário Executivo 138 
Arão Capinam de Oliveira para fazer a Comunicação da Secretária de Saúde da Bahia – 139 
Resoluções CIB de nº 008 a 029/2021 Arão Capinam. A Comissão Intergestores Bipartite da 140 
Bahia – CIB apresenta as seguintes resoluções de nº 008/2021 a 029/2021, aprovadas no seu 141 
âmbito para conhecimento deste Conselho Estadual de Saúde – CES. (Enviadas na íntegra por 142 
e-mail para conhecimento dos Conselheiros (as) no dia 01/03/2021 e reenviadas no dia 143 
05/03/2021. RESOLUÇÃO CIB Nº 008/2021 - Aprova ad referendum a nova atualização dos 144 
anexos 2 e 3 referentes às unidades de referência COVID e unidades de retaguarda COVID e do 145 
anexo 8, referente aos Leitos de Suporte Ventilatório Pulmonar, do Plano Estadual de 146 
Contingência para Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia. 147 
RESOLUÇÃO CIB Nº 009/2021 - Aprova a emissão de Parecer Favorável para habilitação de 148 
Centro de Atenção Psicossocial tipo III (CAPS III), no município Camaçari. RESOLUÇÃO 149 
CIB Nº 010/2021 - Aprova a emissão de Parecer Favorável para habilitação de Serviço 150 
Residencial Terapêutico tipo II, no município Juazeiro.  RESOLUÇÃO CIB Nº 011/2021 - 151 
Aprova o Comitê Gestor dos Contratos Organizativos de Ação Pública Ensino-Saúde no Estado 152 
da Bahia – COAPES. RESOLUÇÃO CIB Nº 012/2021 - Aprova o repasse do Comando Único 153 
das Ações e Serviços da Atenção Especializada Ambulatorial e Hospitalar de Média e Alta 154 
Complexidade para o município de Casa Nova. RESOLUÇÃO CIB Nº 013/2021 - Aprova as 155 
recomendações aos prefeitos e secretários municipais de saúde para a vacinação contra a 156 
COVID – 19 em sua primeira fase. RESOLUÇÃO CIB Nº 014/2021 - Aprova a nova 157 
atualização dos anexos 2 e 3 referentes às unidades de referência COVID e unidades de 158 
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retaguarda COVID e do anexo 8, referente aos Leitos de Suporte Ventilatório Pulmonar, do 159 
Plano Estadual de Contingência para Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2 no 160 
estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB Nº 015/2021 - Aprova as recomendações aos prefeitos e 161 
secretários municipais de saúde para a vacinação contra a COVID – 19 em sua primeira fase.  162 
RESOLUÇÃO CIB Nº 016/2021 - Aprova as recomendações aos prefeitos e secretários 163 
municipais de saúde para a vacinação contra a COVID – 19 em sua primeira fase. 164 
RESOLUÇÃO CIB Nº 017/2021 - Aprova ad referendum a nova atualização dos anexos 2 e 3 165 
referentes às unidades de referência COVID e unidades de retaguarda COVID e do anexo 8, 166 
referente aos Leitos de Suporte Ventilatório Pulmonar, do Plano Estadual de Contingência para 167 
Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia.  RESOLUÇÃO CIB 168 
Nº 018/2021 - Aprova a relação de Indicadores de Saúde, por área temática, para a análise de 169 
situação de saúde das macrorregiões de saúde do estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB N° 170 
019/2021 - Aprova ad referendum a transferência temporária do recurso financeiro federal de 171 
Média e Alta Complexidade (MAC), do Fundo Estadual de Saúde da Bahia para o Fundo 172 
Municipal de Saúde de Ilhéus. RESOLUÇÃO CIB N° 020/2021 - Aprova ad referendum o 173 
protocolo do remanejamento intraestadual de recursos do limite financeiro da média e alta 174 
complexidade (Teto MAC) sob gestão dos municípios e da Secretaria Estadual de Saúde da 175 
Bahia do Sistema de Controle de Limite Financeiro da Média e Alta Complexidade (SISMAC). 176 
RESOLUÇÃO CIB Nº 021/2021 - Aprova ad referendum a nova atualização dos anexos 2 e 3 177 
referentes às unidades de referência COVID e unidades de retaguarda COVID e do anexo 8, 178 
referente aos Leitos de Suporte Ventilatório Pulmonar, do Plano Estadual de Contingência para 179 
Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB 180 
Nº 022/2021 - Aprova a emissão de Parecer Favorável ao Projeto Assistencial da Equipe 181 
Multiprofissional de Atenção Especializada em Saúde Mental (EMAESM) no município de 182 
Dom Basílio. RESOLUÇÃO CIB Nº 023/2021 - Aprova ad referendum a nova atualização dos 183 
anexos 2 e 3 referentes às unidades de referência COVID e unidades de retaguarda COVID e do 184 
anexo 8, referente aos Leitos de Suporte Ventilatório Pulmonar, do Plano Estadual de 185 
Contingência para Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia. 186 
RESOLUÇÃO CIB Nº 024/2021 - Aprova o repasse do Comando Único das Ações e Serviços 187 
da Atenção Especializada Ambulatorial e Hospitalar de Média e Alta Complexidade para o 188 
município de Palmas de Monte Alto. RESOLUÇÃO CIB Nº 025/2021 - Aprova o repasse do 189 
Comando Único das Ações e Serviços da Atenção Especializada Ambulatorial e Hospitalar de 190 
Média e Alta Complexidade para o município de Pilão Arcado. RESOLUÇÃO CIB Nº 191 
026/2021 - Aprova o repasse do Comando Único das Ações e Serviços da Atenção 192 
Especializada Ambulatorial e Hospitalar de Média e Alta Complexidade para o município de 193 
Serra Dourada. RESOLUÇÃO CIB Nº 027/2021 - Aprova as recomendações aos prefeitos e 194 
secretários municipais de saúde para a vacinação contra a COVID – 19 em sua primeira fase.  195 
RESOLUÇÃO CIB Nº 028/2021 – Aprova as recomendações aos prefeitos e secretários 196 
municipais de saúde para a vacinação contra a COVID – 19 em sua primeira fase.   197 
RESOLUÇÃO CIB N° 029/2021 - Aprova a alocação de recurso federal, no montante total dos 198 
R$ 54.434.323,27, do Bloco de Custeio das Ações e Serviços Públicos de Saúde – para 199 
enfretamento da emergência de Saúde Pública de importância internacional decorrente do 200 
Coronavírus.  APRESENTAÇÃO VACINA PARA TODOS E TODAS – ASPECTOS JURÍDICOS – 201 
Dra. Vânia. O Presidente Ricardo Mendonça passou a fala para a conselheira Stella Souza falar sobre os 202 
municípios que não atingiram a meta da vacinação.  Conselheira Stela Souza  toda a equipe da SUVISA e 203 
todos os envolvidos e justificou que sua internet estava caindo e por isso entrou atrasada. Falou da rotina 204 
da SESAB e que as informações do MS chegam geralmente a noite e na próxima semana chegaria mais 205 
vacinas. Sobre a informação que tem vacinas nos municípios que não estão vacinando,disse que o sistema 206 
é quem registra a vacinação.  Disse que ficou pactuado que o município que completou 75% de vacinação 207 
receberia outra remessa. Informou 85.000 doses de vacinas nos municípios sem vacinar e ai foi pactuado 208 
que os que não conseguiram vacinar 85% não receberiam outra remessão. Falou das equipes da vigilância 209 
não deveriam ser mudadas porque a equi´pe já está capacitada e já tem a prática na vacina. Disse que se 210 
não está no sistema é porque o município não alimentaram o sistema ou não vacinou. Disse que não sabia 211 
da situação individual de cada município e que o município precisava informar no sistema para não haver 212 
corte de vacina. Colocou que o MS só enxerga através do sistema. Disse que 50% da vacina retida foi 213 
repassada aos municípios que vacinaram 90%.   E que teve município que virou noite lançando os dados 214 
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no sistema e que a SESAB  e que teve município que chegou a 100% e a SESAB encaminhou ontem 215 
outra remessa. Disse que os gestores não querem prejudicar a população. Colocou que foi aprovada a 216 
resolução CIB de nº 33 referente a 85% do corte de vacinação com o objetivo de incentivar a rapidez na 217 
vacinação. E que é necessário cumprir as faixas etárias e ir vacinando em ordem decrescente. Disse que 218 
estavam correndo atrás de vacinas e precisavam ser céleres e usar todo o quantitativo recebido. Falou da 219 
vacinação na zona rural para idosos de 80 anos e do acesso difícil. Disse que tinham municípios grandes 220 
que não chegaram a 75% e citou o município de Feira de Santana e que as vacinas estavam retidas. Disse 221 
que sabiam do tamanho do município e das dificuldades de equipes suficientes. Perguntou se alguém 222 
tinha alguma pergunta. O presidente agradeceu a conselheira Stela e informou que o conselheiro Cássio 223 
pediu a fala. Conselheiro Cássio André Garcia cumprimentou a todos e todas disse que as falas deram um 224 
bom cenário de como estava a vacinação no estado da Bahia e a agilização do processo. Disse que a 225 
conselheira Stela foi muito feliz em sua fala e referiu os cortes aos municípios que vacinaram menos de 226 
85% e não receberam vacina ontem porque não alcançaram a meta. Disse que 197 municípios não 227 
recebram vacina porque não alcançaram os 85%.  E que os 50% que não foram enviado a esses 228 
municípios e foi enviado para quem já vacinou 90% e que esse era um exemplo para todo Brasil. Sobre a 229 
matéria de hoje pela manhã, disse que o Governador Rui Costa solicitou a PGE para autorização de 230 
compra de vacina. Informou de resolução da ANVISA autorizando os municípios desde que seja 231 
autorizada e utilizada em outros países e referiu a vacina russa Sputinik V e informou que na próxima 232 
semana deveria teria uma posição e que o que tinham de medidas mais efetivas era a vacinação para que a 233 
vida chegasse o mais perto do normal.  O Presidente Ricardo Mendonça franqueou a palavras aos 234 
conselheiros e conselheiras. Conselheira Tereza Deiró sem áudio. Conselheiro José Vasconcelos 235 
agradeceu os esclerecimentos e disse que iria citar uma questão sobre a segunda dose, caso não for 236 
aplicada no tempo certo, se perderia a primeira dose. Áudio baixo. Se contrairsse o covid e ficasse 237 
internado para curar a doença qual era a retratação da SESAB quanto a Segurança hospitalar. Referiu a 238 
falta de visita nos hospitais. Conselheira Tereza Cristina Deiró disse que o som estava muito ruim com 239 
vibração na voz. Disse que quanto a apresentação de Dra. Vânia, conselheira Stela e do conselheiro 240 
Cássio eram informações animadoras, mas que nem tudo dependia do governo do estado. Falou do caos 241 
que iriam enfrentar no mês de março e da pressão do capitalismo que não se conseguiu fazer de imediato 242 
o lockdown. Disse que somos 14 milhões de habitantes e temos um pouco menos de 600 mil vacinados, 243 
disse que os avanços são tímidos e não culpabilizava o governo estadual, sabia das dificuldades em nível 244 
federal.  Falou da questão dos idosos e sugeria adotar um critério e que profissionais de saúde 245 
remanescente tenha o seu direito garantido de vacinar-se a qualquer momento.  Conselheira Eliane 246 
Simões parabenizou as apresentações esclarecedoras apontando o empenho da SESAB no enfrentamento 247 
da pandemia e que isso dava um alento, mas trazia uma preocupação referida pelo conselheiro Thomas 248 
com as medidas de isolamento sejam cumpridas e questionou quais seriam as articulações da SESAB com 249 
a SMS sobre o transporte público, reduzindo a aglomeração. Falou dos grupos não contemplado como 250 
exemplo, trabalhadores de Farmácia comunitária que estavam expostos e quis saber em que grupo 251 
estavam inclusos e que o Conselho Regional de Farmácia encaminhou para o COSEMS solicitando a 252 
inclusão dos mesmos.  Colocou sobre a colocação de Dra. Vânia sobre sermos intermediários nos 253 
territórios e referiu a comunicação com esses territórios.  Conselheira Ângela da Mata disse que a 254 
apresentação foi muito boa e parabenizava Dra. Vânia e demais envolvidos da SUVISA. Colocou que foi 255 
muito importante trazer essas informações. Sobre o registro das vacinas já aplicadas colocados pela Dra. 256 
Vania e pela conselheira Stela foi importante a colocação porque tem pessoas contrárias que estão 257 
fazendo propaganda contra denegrindo o trabalho realizado.  Disse que era importante absorver essas 258 
informações e replicar nos espaços frequentados. E que o MS não ajuda na divulgação dos dados. Disse 259 
que a situação da pandemia era grave com quase 300 mil mortos e que precisavam sair com alguma 260 
resolução e que o momento era para tomar decisões com os conselheiros e conselheiras que estão 261 
participando da reunião.  Conselheiro Aldenilson Viana disse que ficavam preocupados com a 262 
desinformação vinda do governo federal sobre a vacinação. Referiu pessoas que não querem se vacinar 263 
por conta das falas do presidente do país que disse que as pessoas iriam virar “jacaré”. Falou das pessoas 264 
circulando e se aglomerando sem máscaras. Disse que precisavam fazer a busca ativa das pessoas para a 265 
vacinação. Colocou que o MS não faz propaganda da vacina e do próprio presidente que não usa máscara. 266 
Quis saber sobre os que estão furando fila da vacina. Conselheira Vera Lúcia disse que queria aproveitar a 267 
presença de Dra. Vania e da conselheira Stela para saber se a primeira dose já imunizava porque viu 268 
pessoas dizendo que já estavam imunizadas com uma única dose. Sugeriu viabilizar a informação nessa 269 
questão. Falou da necessidade de conscientização da população que tudo ainda é muito desconhecido e 270 
que estamos em um período de experiência e que cada dia aparece uma nova cepa e que o momento era 271 
crítico. Conselheiro Marcos Sampaio disse que na próxima pauta Dr. Tiago advogado iria trazer a questão 272 
da escassez da vacina e que seria necessário uma campanha para aquisição de vacinas e que existe um 273 
elenco de pessoas prioritárias que não foram vacinadas ainda como os transplantados e pessoas com 274 



6 
 

comorbidade. Disse que parecia que os municípios não estavam sendo efetivos na vacinação e era preciso 275 
criar estratégias com sindicatos e seus setores de comunicação disponibilizar seus profissionais para 276 
grande campanha de vacinação e fiscalização, ou então ficarão em todas as reuniões pensando em 277 
propostas bonitas com letras mortas. Sugeriu fazer uma grande campanha de orientação à população e que 278 
o Conselho encampe uma campanha de vacinação. Dra. Vânia colocou que estavam fazendo o possível, 279 
mas era importante redobrar as orientações no território levando em conta o perfil epidemiológicos dos 280 
municípios e da importância da necessidade de manter o distanciamento e higienização após a vacinação, 281 
enquanto o sistema imunológico produz anti-corpos e  que a primeira dose dá eficácia de 70% e que tem 282 
caso de pessoas que se infectaram com duas semana de ter tomado a vacina, foi hospitalizada e precisou 283 
de suporte de oxigênio e que depende de cada um como responde ao vírus mesmo com a vacina. Disse 284 
que as vacinas que eles tem trabalhado tem uma eficácia boa, mas não dizem que é 100% porque a 285 
resposta depende de cada pessoa, evita na maioria dos casos suporte de oxigênio invasivo. E que mesmo 286 
com as variantes tem tido boas respostas com a vacina e que caso as pessoas mesmo vacinadas se 287 
infectadas podem transmitir. Falou de mobilizar os gestores, pois o momento era crítico e fortalecer o 288 
território porque tem municípios que avançaram e outros não. Disse que era preciso manter as medidas 289 
farmacológicas e que estavam em guerra contra o vírus e que eles tem feito o possível para reverter a 290 
situação reduzindo o número de óbitos e internações. Colocou que a vacina é uma prioridade no território 291 
e que trabalham com 6 sistemas diferentes e que era muito complexo e não dava para fazer tudo sem 292 
pessoal.. E esperavam dias melhores em breve. Colocou da mutação gênica e que era por isso que 293 
estavam correndo contra o tempo e avançar na medida do possível. Disse que estavam levando para a CIB 294 
as questões toda semana e estavam mobilizando toda a rede. Conselheira Stela Souza sobre a questão do 295 
Chat do conselheiro Francisco sobre os gestores municipais que precisam ser responsabilizados e 296 
cobrados, disse que a diretoria do COSEMS estão dando suporte aos municípios e acompanhando com 297 
reuniões toda semana e acompanhando a taxa de ocupação de leitos e que fazem movimento com os 298 
municípios. Disse que o maior problema com relação a cobrar a responsabilidade é que não sabiam a 299 
quantidade de doses recebidas semanalmente pelo município, devido a desorganização do governo federal 300 
e que nem a SESAB sabia. Respondendo ao conselheiro Marcos Sampaio sobre a comorbidade e que 301 
ainda não estava autorizada imunizar as pessoas transplantadas porque não tem vacina e que a 302 
desorganização desde o início levou a isso. E que a CIB tem cobrado ao CONASS e que não tem. Disse 303 
que não estava fácil. E que tem solicitado aos gestores para não mexerem com equipes de vigilância. 304 
Disse que tem orientado os municípios menores fazer a vacinação de idosos em casa e que a emoção dos 305 
mesmos é grande e que não tem visto idoso recusando vacina e que é importante que eles sejam logo 306 
vacinados. O Presidente Ricardo Mendonça agradeceu a Dra. Vania e a conselheira Stela pelo trabalho 307 
brilhante e informou em reunião do COE pela manhã houve essa discussão da programação da vacina e a 308 
incerteza para atender aos municípios. Com relação aos pacientes com comorbidades e a população 309 
ribeirinha informou que houve dificuldade de cadastro por não hvaver definição da profissão dessa 310 
população e que estava sendo pedido ao MS para vacinar os mesmos e que esses foram os 311 
encaminhamentos da reunião do COE e que solicitaria a informação sobre os hospitais de campanha e 312 
redistribuição dos leitos, haja visto que o governo anunciou a abertura de 50 leitos na Arena Fonte Nova. 313 
Encaminhamento: Recomendação ao apoio da vacinação em massa e a compra de vacinas e que os CMS 314 
acompanhem e fomentem a população a se vacinar. Informou que encaminharia a todos os (as) 315 
conselheiros (as) e CMS para fazerem adendos. Falou dos negacionistas que hoje se encontram nas UTIs. 316 
Solicitou encaminhar a todas as entidades do CES com setores de comunicação fazer campanha de apoio 317 
a compra das vacinas e da vacinação em massa. Passou para a Apresentação do Mapa Situacional dos 318 
Conselhos Municipais de Saúde com a parceria  do CES com a DAB e COSEMS. Informou apresentação 319 
da DAB com expositor Dr. Cristiano Soster. Falou com o senhor Thiago Campos que ele era muito bem 320 
vindo a reunião.  APRESENTAÇÃO DO MAPA SITUACIONAL DOS CONSELHOS MUNICIPAIS 321 
DE SAÚDE DA BAHIA. Dr. Cristiano Sóster. O Presidente passou a fala ao conselheiro Marcos 322 
Sampoio.  Conselheiro Marcos Sampaio disse que acreditavam muito nesse mapeamento que uma ação 323 
experimental e da possibilidade de atualizar o banco de dados do Conselho, extraindo informações 324 
necessárias a possibilitar que o Conselho apoiar os municípios nas orientações de notas técnicas e outras 325 
demandas recebidas no CES e que era um leque de possibilidades. Disse que o CES tem recebido muitas 326 
demendas para orientações técnicas. Disse que a pergunta principal era se estava tendo as audiências e 327 
sobre a utilização dos sistemas de informação da Saúde. E traçar um perfil dos conselhos municipais de 328 
saúde quem está presidindo e se estão com a lei atualizada.. Disse que iriam ter a sensibilização dos 329 
secretários e os apoiadores da DAB também fazendo esse trabalho de sensibilização para que os 330 
Conselhos respondam e posterior sair com uma segunda etapa e um segundo formulário sobre quem são 331 
os conselheiros e qual a formação deles. Colocou que no questionário tinha questões sobre o DIGISUS e 332 
o SIOPS que vão ajudar a qualificar a ação do CES, orientar e ajudar a atualizar os CMS. Informou que 333 
são 35 perguntas mais gerais. O Presidente Ricardo Mendonça franqueou a palavras aos conselheiros e 334 
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conselheiras.  Conselheiro José Silvino disse que viu a apresentação e os esclerecimentos do conselheiro 335 
Marcos e que era importante dialogar com todos os Conselhos e uma forma de fortalecer os Conselhos. 336 
Disse que tinha dúvida sobre a forma que estava sendo apresentado de cima para baixo e que ele fazia 337 
parte da comissão e não sabia daquela pauta e dessa iniciativa mas achava importante a partir da escuta 338 
elaborar um projeto de orientação.  Presidente Ricardo passou a fala para conselheira Eliane Simões. 339 
Conselheira Eliane Simões disse que achou muito interessante a proposta que iria retratar a realidade de 340 
cada Conselho. E que o conselheiro José Silvino trouxe uma situação que precisava ser observada e que 341 
se fosse com ela se sentiria escanteada. Disse que Dr. Cristiano era muito democrático e que só precisava 342 
fazer uma integração com os membros da comissão. Falou do Conselho Municipal de Porto Seguro 343 
trazendo problemas de interferência na comissão, nos membros e que hoje teria reunião a tarde às 15hs e 344 
que a mesma foi convidada a participar. Disse que levou todo o tempo orientando a levar a situação ao 345 
Conselho. Perguntou se o conselheiro Marcos tomou conhecimento da reunião. Sobre a elaboração do 346 
documento disse que a discussão deve acontecer.  Conselheiro Thomas sobre o questionário disse por se 347 
só já era uma ferramenta democrática e com o tempo pode ser ajustado. Disse que o próprio uso do 348 
questionáriuo era uma prática democrática.  O presidente passou a fala para Dr. Cristiano Diretor da DAB 349 
fazer suas considerações finais. Dr. Cristiano disse que essa foi uma demanda do Conselho Estadual de 350 
Saúde e que ele estava auxiliando tecnicamente. O Presidente Ricardo informou que a conselheira Ângela 351 
e conselheira Gladys tinham pedido a fala e finalizou as inscrições. Conselheira Ângela da Mata falou que 352 
seria importante disponibilizar o projeto para a comissão e que estava tendo um certo estremecimento que 353 
pode ser resolvido com facilidade e depois então trazer novamente ao pleno para sugestões dos membros 354 
porque não recebeu com antecedência e não se sentia a vontade para opinar , mas gostaria de ajudar. 355 
Conselheira Gladys disse que ficava inibida de fazer comentário, disse que o instrumento era muito 356 
importante e que precisavam ter acesso ao instrumento e questionava se existia alguma questão 357 
relacionada a quem assume a presidência dos CMS qual o segmento e que no movimento de construção 358 
era importante o acesso ao documento para contribuições. Conselheira Stela parabenizou a iniciativa do 359 
CES e que o COSEMS estava contribuindo e iria continuar contribuindo e precisavam não só fazer aquele 360 
mapa, mas pensar em capacitações para os conselhos e que era o papel do Conselho Estadual. Disse que o 361 
COSEMS estava a disposição com sua equipe e achava muito importante essa iniciativa e colocou que 362 
houve muitas mudanças de gestor municipal e os conselhos precisavam dessa ajuda. Dr. Cristiano Sóster 363 
disse que estavam a disposição, enquanto diretoria e SESAB e que a roposta pode ser qualificada e o 364 
instrumento iria estar a disposição dos conselheiros e conselheiras para contribuições e via inúmeros 365 
ganhos a partir desse diagnóstico para poder ter uma comunicação mais efetiva com os CMS e realizar 366 
capacitação mais baseada na realidade do conjunto dos Conselhos. A partir dessa análise dos conselheiros 367 
e conselheiras a DAB estava a disposição para as estratégias com o telessaúde, a Escola de Saúde Pública 368 
que era uma parceira do CES. Conselheiro Marcos Sampaio disse que ficava satisfeito com as opiniões 369 
dos conselheiros e conselheiras e que eraalgo que o Conselho tem que amadurecer para saber a janela de 370 
oportunidades e a maioria não discordou com  a importância do formulário e que o questionário não era 371 
estático. Disse que era importante dar liberdade ao outro para responder e depois ver as possibilidades de 372 
utilização do instrumento que o mesmo exergava um leque possibilidades com orientação das diversas 373 
comissões do CES. Disse que sentia falta do conselheiro José Silvino e que há algumtempo ninguém o via 374 
no CES e sentia falta de suas orientações e do seu conhecimento e que tem dialogado com a comissão no 375 
observatório da vacina onde pouvcos conselheiros participaram. Disse que pela boa fé e boa intenção 376 
também se errava. E que era preciso lançar o questionário aos municípios que estão precisando de 377 
orientações e tinham dificuldade de saber informações dos CMS. Falou da resolução do CNS sobre a 378 
eleições e prorrogação dos conselhos, realização de conferências municipais. Disse que o enviar do 379 
formulário aos CMS não garantia a resposta. Disse que as perguntas eram primárias: quem é o presidente 380 
do Conselho, se tem lei de criação, se tem comissões permanentes e que a comissão tem tido dificuldade 381 
para orientar por falta de informações e a conselheira Stela trouxe questões de Conselhos que estavam 382 
com mandato vencido.  Disse que quanto ao processo democrático da comissão poderiam se reunir e que 383 
no tempo de pandemia não fazer nada era contribuir para o não funcionamentos dos conselhos e que são 384 
417 municípios e que ficava agoniado de não poder ir no município por conta da pandemia e pediu a 385 
sensibilidade dos conselheiros para poderem lançar aos CMS o questionário e que poderiam se reunir 386 
naquel mesmo dia, mas não poderiam perder a possibilidade de lançar o mesmo. Presidente Ricardo 387 
agradeceu ao conselheiro Marcos e informou questão de esclarecimento do conselheiro Silvino. Questão 388 
de esclarecimento do conselheiro José Silvino que disse que não há entendimento contrário da forma do 389 
diálogo com os CMS e que o que pontuava era que na aplicação de questionário precisaria passar pelo 390 
entendimento do coletivo.  O Presidente Ricardo Mendonça disse que foi feita apresentação do 391 
questionário para apreciação do pleno e que queria saber qual era a questão de esclarecimento e depois 392 
faria o encaminhamento. O presidente disse que o processo estava bastante democrático e que levava para 393 
eles terem conhecimento e que não estava deliberando, apenas apresentando Conselheiro José Silvino 394 
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pediu que fosse enviado o documento apresentando para apreciação dos conselheiros e que o documento 395 
já estaria pronto e que seu encaminhamento era disponibilizar aos conselheiros para considerações porque 396 
o documento estava em nome do Conselho.  O presidente disse que não tinha personalização de 397 
conselheiro e que o CES era um órgão colegiado e as decisões era do colegiado. Esclareceu que essa era 398 
uma demanda passada ao longo do tempo e que existia o Sistema SIACS que era um sistema alimentado 399 
pelo DATASUS e que não estava atualizado desde o fim do governo Dilma e o CES não está tendo 400 
acesso às informações dos Conselhos Municipais. Que durante as conferencias bateram na porta da CIB e 401 
que foi solicitado ao COSEMS a atualização dos CMS.  E tendo em vista que o governo atual que não 402 
apoia o controle social era preciso o mapeamento dos CMS e referiu as várias demandas de solicitação de 403 
orientação chegando ao CES diariamente e o desafio era colocar os conselhos para funcionar. E como 404 
precisavam dos dados para orientat e como a conselheira Stela falou dos novos gestores municipais, a 405 
ideia era ajudar o COSEMS e precisavam colocar os Conselhos para funcionar. Encaminhou 406 
disponibilizar o questionário para considerações e informar a limitação de perguntas porque tem 407 
questões já estavam no DIGISUS. Falou da necessidade de fomentar os municípios a acessarem o 408 
DIGISUS e que tinha duas conselheiras acompanhando o DIGISUS designadas pelo pleno que era a 409 
conselheira Ângela e a conselheira Conceição Passidomo. Disse que agradecia a Dr. Cristiano pela 410 
disponibilização da ferramenta tecnológica que não era barata e tinha custo e eles tinham que aproveitar a 411 
oportunidade que batia a porta. Agradeceu a Dr. Cristiano e seus apoiadores e a conselheira Stela pelas 412 
contribuições e que se colocou a disposição. Conselheiro Marcos questão de esclarecimento Informou do 413 
envio do link pelo grupo do Whatsapp e esperava grandes contribuições. Falou da questão de ser ou não 414 
democrático disse que toda proposta nasce de algum lugar e que passar pelo pleno do Conselho era 415 
democrático.  Que as pessoas poderiam abrir o link tanto no computador como pelo smartfone e que o 416 
livre entendimento era do conselheiro e que precisavam fortalecer o controle social. O presidente 417 
registrou que fosse encaminhado o questionário por e-mail para todos os conselheiros e conselheiras, 418 
solicitando as contribuições ao tempo que iriam confeccionar oficio circular para os municípios. 419 
Agradeceu e informou que infelizmente o senhor Thiago Campos não iria poder apresentar a próxima 420 
pauta e que o mesmo estava em reunião com consórcio nordeste. O Presidente deu informação em 421 
primeira mão que Thiago Campos estava fechando o contrato da vacina russa Sputinik V e o Conselho era 422 
o primeiro a saber. Disse que ele se comprometeu em apresentar na próxima reunião. Informou reunião 423 
para próxima quint-feira com transferia daquela pauta para próxima reunião. Passou ao que ocorrer.  424 
Conselheira Tereza Deiró reclamou do microfone fechado e que precisavam acompanhar a inscrição 425 
através do chat. E que colocava a mão no chat e ninguém via. O presidente Ricardo Mendonça informou 426 
que tinha um técnico acompanhando o chat e que o problema era de conexão. E informou que estavam no 427 
zoom. Disse que não estava fechando o microfone de ninguém. Que estavam acompanhando tudo. 428 
Conselheira Tereza Deiró disse que quando abria o microfone aparecia uma menagem dizendo que ela 429 
não podia abrir. informou que estava na comissão do CNS para formação do controle social do SUS, 430 
projeto de 2019 e que foi aberto vagas na Bahia para 30 pessoas e que teriam 27 seminários, um para cada 431 
estado e que no mês de abril vai haver oficina sobre Educação Permanente para formação no Controle 432 
Social e que serão 44 oficinas que se iniciarão na primeira semana de abril e encerrando em julho. 433 
Solicitou convocar reunião com o conselheiro Márcio para organizar a oficina do estado da Bahia e esse 434 
não se reunissem antes não teriam como se organizar. O presidiente informou que o conselheiro iria 435 
colocar sobre aquela questão naquela reunião, mas que o mesmo perdeu um tio esta semana e que 436 
passaria os informes para o mesmo.  Conselheiro Silvino referiu foco de covid no sistema prisional 437 
batante elevado, e solicitava providências de contatar as coordenações que tratam do Sistema Prisional 438 
para tratar desse assunto. Disse que pessoas idosas estavam misturadas as mais jovens. Falou sobre a 439 
solicitação das imagens expostas nas redes sociais que tratou na última reunão e queria retorno. Sobre 440 
pesquisas com as pessoas na vacinação com a jonshon jonshon que fez a pesquisa e que já vendeu 441 
milhões de vacinas nos E.U.A e as pessoas que receberam placebo foram abandonadas. Finalizando disse 442 
que concordava com a conselheira Tereza das dificuldades na reunião e a dinâmica do funcionamento. 443 
Solicitou uma discussão sobre a dinâmica do funcionamento das reuniões e que o presidente explicasse 444 
como foi que se inicou esse formato. Conselheira Eliane Simões queria saber sobre a participação do 445 
Conselho na reunião do CMS de Porto Seguro neste dia e se  receberam o convite e disse que orientou ao 446 
convite ao CES e naõ sabia o que aconteceu porque ela recebeu o ofício, pediu que verificasse. Falou do  447 
tratamento profilático no tratamento do covid sem evidências científicas e citou Dr. Badaró. E quis saber 448 
o protocolo de tratamento utilizado. Disse que gostaria de uma posição do CES sobre aquela questão. E 449 
citou a reunião 274 o Secretário alertando para essa situação e disse que tem buscado colegas para saber 450 
desses protocolos que ela queria conhecer. Disse que gostaria uma posição do Conselho. Conselheira 451 
Maria Helena Belos disse que a CNBB e as pastorais vem incentivando a vacinação para todos e que 452 
Arquidioceses de Salvador precisa estar empenhada falando da importância da vacina através dos 453 
encontros.  Solicitou o CES entrar em contato com as arquidioceses e regional Nordeste 3, solicitando 454 
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pauta para falar da vacina. Disse que o Bispo estava empenhado em instigar as pessoas para se vacinarem. 455 
O Presidente disse que ouviu bem e precisava dos contatos para o encaminhamento ser efetivado. 456 
Conselheiro Francisco José disse que no dia 16 apresentariam a reunião da CIST com o estado de Minas 457 
Gerais e que o convite foi feito pelo órgão estadual de Minas Gerais e iriam falar sobre a construção da 458 
política de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora.  Conselheiro Marcos Sampaio solicitou que se os 459 
conselheiros receberem demandas dos CMS informem ao CES para a comissão tomar conhecimento e 460 
que as vezes recebem demandas que já tem conselheiros acompanhando. Referiu a ausência do 461 
conselheiro Silvio e suas poesias e declamou poema de Paulo Freire sobre a esperança. O presidente 462 
Ricardo Mendonça agradeceu a todos e todas e  encerrou a 280ª reunião ordinária do CES. Eu, Arão 463 
Capinam de Oliveira lavrei esta ata que será lida e aprovada pelos presentes. 464 

Salvador, 11 de março de 2021 465 

Arão Capinam de Oliveira – Secretrário Executivo do CES ____________ 466 

Ricardo Luiz Dias Mendonça – Presidente do CES___________ 467 

Cássio André Garcia______________ 468 

Mauricio Carneiro Paim______________ 469 

Isadora Oliveira Maia_______________ 470 

Luiz Delfino Mota Lopes_______________ 471 

Jorge Castilho Mullem Neto_________________ 472 

Adenilson Viana Rangel_____________________ 473 

Zilar Portela Santos_____________________ 474 

Marleide Castro dos Santos________________ 475 

Tereza Cristina Bomfim dos Santos_____________________ 476 

Valdemir Medeiros da Silva____________________  477 

Eliane Araújo Simões________________ 478 

Evandro de Almeida Gouveia Sobrinho_______________ 479 

Maria da Conceição Sanches Passidomo____________________ 480 

Kairo Silvestre Menezes Damasceno___________________ 481 

Maria Ângela da Mata dos Santos_________________ 482 

Thomas William Hutchinson____________________ 483 

Gladys Maria Almeida Santos_____________________ 484 

José Vasconcelos de Freitas___________________ 485 

Fernando Antonio Duarte Dantas_________________ 486 

Lindiomar Dourado Souza________________ 487 

Eduardo Agueda Nunes Calliga________________ 488 

Paulo Fernando Bittencourt Studart__________________ 489 
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Vera Lúcia Gonçalves de Jesus___________________ 490 

Ivanilda Souza de Brito________________ 491 

Marcos Antonio Almeida Sampaio______________________.  492 

 493 

CHAT da 280ª Reunião Ordinária Virtual do CES 494 

 495 

From Gladys Almeida to Everyone:  08:55 AM 496 

Bom dia a todas e todos. 497 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  08:56 AM 498 

Bom dia a todos e todas 499 

From tereza deiró to Everyone:  09:01 AM 500 

eles do MS são uns estupidos!! 501 

Bom dia minha gente!!! 502 

muito bem Eliane 503 

muito bem Vasconcelos. Esses pacientes são imunossuprimidos 504 

From Kairo Silvestre Meneses Damasceno to Everyone:  09:01 AM 505 

bom dia 506 

From tereza deiró to Everyone:  09:05 AM 507 

esse  Netinho é insensível!! 508 

inscreve Vasconcelos depois Tereza Deiró 509 

From Gladys Almeida to Everyone:  09:08 AM 510 

Solicito inscrição 511 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  09:10 AM 512 

solicito inscrição 513 

From tereza deiró to Everyone:  09:17 AM 514 

Situação absurda Aldenilson. Bruno Reis é  copia do Netinho. 515 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  09:17 AM 516 

com certeza 517 

From tereza deiró to Everyone:  09:17 AM 518 

Bom dia Glady querida saudades!! 519 

From Vera Lúcia to Everyone:  09:21 AM 520 
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Bom dia a todos e todas! 521 

From Ângela Mata to Everyone:  09:21 AM 522 

Bom dia a todos e todas 523 

From Vera Lúcia to Everyone:  09:24 AM 524 

Vera Lúcia Gonçalves.   Presente! 525 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  09:25 AM 526 

obrigado pelo apoio conselheira Eliane 527 

From tereza deiró to Everyone:  09:30 AM 528 

Verdade Thomas. a  prefeitura  fica dando desculpas esfarrapadas e naõ resolve o problema 529 

Bom dia Eduardo!! 530 

Bom dia Vera 531 

From Gladys Almeida to Everyone:  09:30 AM 532 

Thomas, o autoteste para HIV, disponibilizado pelo SUS é feito por organizações cadastradas 533 
no MS. Neste sentido, algumas orientações prévias são necessárias: precede a disponibilização a 534 
orientação prévia sobre período de janela imunológica, sigilo, referenciamento para os SAEs etc 535 

From Isadora Maia to Everyone:  09:32 AM 536 

Olá pessoal !! Estou aqui quietinha,mesmo tendo sido vacinada,peguei COVID .Mas sem 537 
maiores intercorrências. 538 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  09:33 AM 539 

melhoras,minha amiga 540 

From Gladys Almeida to Everyone:  09:33 AM 541 

Céus, Isadora! Desejo a sua melhora. 542 

From mauricio paim to Everyone:  09:34 AM 543 

Bom dia a todos! Melhoras Isadora! Cuide-se. 544 

From Ângela Mata to Everyone:  09:36 AM 545 

Todo cuidado Isadora. Melhoras. 546 
Angela Mata 547 

Retificando Isadora- Todo cuidado neste momento!  548 
Angela Mata 549 

From tereza deiró to Everyone:  09:40 AM 550 

não entendi o horário de termino Rcardo 551 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  09:40 AM 552 

BOM DIA PARA TODAS E TODOS 553 
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From tereza deiró to Everyone:  09:40 AM 554 

Melhoras Isadora!! 555 

Parabéns Eliane queridíssima!! 556 

From Vera Lúcia to Everyone:  09:41 AM 557 

Não consegui encontrar meu nome na lista da vacina 558 

From tereza deiró to Everyone:  09:41 AM 559 

Tb já me vacienei por ser profa da UFBA no HUPES 560 

From Isadora Maia to Everyone:  09:41 AM 561 

Obrigada queridos !! 562 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  09:42 AM 563 

SAUDE ISADORA, FÉ E CUIDADOS QUERIDA, 564 

From Thomas RNP+BA to Everyone:  09:42 AM 565 

Obrigado Gladys 566 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  09:43 AM 567 

PARABENS ELIANE FELICIDADES 568 

IVANILDA APROVA 569 

From Isadora Maia to Everyone:  09:43 AM 570 

Ata aprovada 571 

From tereza deiró to Everyone:  09:43 AM 572 

aprovada 573 

From Zilar Portela Santos to Everyone:  09:44 AM 574 

Zilar Portela Aorovado 575 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  09:44 AM 576 

APROVADA 577 

From Kairo Silvestre Meneses Damasceno to Everyone:  09:44 AM 578 

aprovado 579 

From Jorge Castilho to Everyone:  09:44 AM 580 

Aprovado 581 

From tereza deiró to Everyone:  09:44 AM 582 

Olá Angela, Zilar Ivanilda... saudades de vcs 583 

From Ângela Mata to Everyone:  09:44 AM 584 
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Aprovada  585 
Angela Mata 586 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  09:45 AM 587 

Aldenilson, aprovado 588 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  09:46 AM 589 

Bom dia a todas e todos! Parabéns Eliane! Issadora tenha uma rápida recuperação. 590 

From Conselheiro Evandro Gouveia to Everyone:  09:52 AM 591 

Solicito encaminhamento do material que está sendp apresentado 592 

From tereza deiró to Everyone:  09:58 AM 593 

me inscreva após a apresentação 594 

peço disponibilizar a apresentação 595 

From LEONÍDIA to Everyone:  10:02 AM 596 

Bom dia 597 

From Francisco Silva to Everyone:  10:02 AM 598 

Bom dia! 599 

From Lourani Santos  to Everyone:  10:05 AM 600 

Bom dia 601 

From Madalena to Everyone:  10:06 AM 602 

Bom dia a Tod@s!! Só agora consegui  acessar!! Problemas com conexão. 603 

From Isadora Maia to Everyone:  10:08 AM 604 

Cardiopatia grave e lúpus estão no grupo de cormobidades? 605 

From Paulo Studart to Everyone:  10:15 AM 606 

Gostaria de saber a previsão de data para a fase 2 para pessoas entre 60 e 70 anos 607 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  10:23 AM 608 

LOGO FEIRA QUE ESTA CRITICO 609 

From Thomas RNP+BA to Everyone:  10:33 AM 610 

Porque não ligaram essa ampulheta quando o outro (da mesa) estava falando? 611 

A qualidade do som desta sala é ruim em toda reunião. 612 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  10:36 AM 613 

O SOM= TA OTIMO TEREZA, 614 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  10:36 AM 615 
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Eu estou escutando bem o som da sala. 616 

From Thomas RNP+BA to Everyone:  10:36 AM 617 

O som da sala é ruim em toda reunião. 618 

From Ângela Mata to Everyone:  10:38 AM 619 

Tem momentos q o som da sala de reunião do CES/BA fica ruim com ruídos. 620 

Angela Mata 621 

From Francisco Silva to Everyone:  10:39 AM 622 

Muito grave a situação relacionada a subnotificação na campanha de vacinação... Ministério da 623 
Saúde infelizmente não inspira confiança, todo momento uma informação contraditória. As 624 
pessoas seguem adoecendo e morrendo, já atingimos 88% de ocupação dos leitos (pré colapso) 625 
e a campanha de vacinação não decola... 626 

From Francisco Silva to Everyone:  10:45 AM 627 

Gestores Municipais e Estadual precisam ser mais "cobrados" e "responsabilizados" mesmo 628 
sabendo que a "inércia" do governo federal contribui e terminando confundindo os papeis e até 629 
aonde vai a responsabilidade direta de cada gestor na campanha de vacinação e na atenção e 630 
assistência a população em meio a pandemia... Lembrando que cobrar da população o 631 
isolamento, o uso de álcool e mascara é valido e legitimo quando o Estado cumpre com seu 632 
papel, fica a pergunta será que está cumprindo? Sem vacinas, sem testagem em massa da 633 
população, sem o auxílio-emergencial? 634 

From Ângela Mata to Everyone:  10:52 AM 635 

Correto conselheiro Chico. Ele contribui, o governo, para confundir os papéis. Trazendo 636 
grandes problemas. 637 

O governo do Estado precisa realizar campanhas de informações como se dá o.processo de 638 
imunização. 639 

From Vera Lúcia to Everyone:  11:06 AM 640 

Estou com uma colega que teve diagnóstico de COVID-19, em dezembro, com sintomas leves, 641 
agora está novamente com Coronavírus e de uma forma mais agressiva e todos da residência 642 
que convivem com ela, estão com sintomas, enquanto no primeiro momento, só ela apFrom 643 
Ângela Mata to Everyone:  11:14 AM 644 

Na minha fala exaltei a questão da falta de informações pelo MS prejudicando os trabalhos no 645 
Estado e municípios. A questão da entrega das vacinas p os estados sem ao menos informar a 646 
quantidade, com certa antecedência. 647 

Angela Mataresentou sintomas. 648 

From Gladys Almeida to Everyone:  11:20 AM 649 

Coloco o GAPA disponível para colaborar com a comunicação 650 

From tereza deiró to Everyone:  11:20 AM 651 

Ricardo uma população com baixos níveis de Educação não ira seguir regras se essas não forem 652 
governamentais, por decreto ou chamamento constante!! a responsabilidade do CES e CMS é 653 
dobrada!! 654 
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From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  11:21 AM 655 

Sindacs BA,está a disposição para colaborar nessa campanha 656 

From tereza deiró to Everyone:  11:22 AM 657 

horrível o son dai do gabinete Ricardo!! precisa ver isso 658 

O Sindsaude-Ba se coloca também à disposição para todas as divulgações necessárias, já que 659 
enquanto Conselheira propus essas ações junto a outros conselheiros. Precisamos agir!!! a 660 
inercia não pode fazer parte das nossas vidas num momento de FASCISMO E HORROR!! 661 

From Zilar Portela Santos to Everyone:  11:37 AM 662 

Realmente o som está muito baixo 663 

From Paulo Studart to Everyone:  11:43 AM 664 

No momento que estamos vivendo, dificulta reuniões e envolvimento de todos, acredito que 665 
agora com a apresentação do questionário todos terão oportunidades de contribuir. Gostei 666 
demais da iniciativa. A partir deste mapa situacional ajudará a fortalecimento dos Conselhos. 667 
Concordo com o fechamento da Conselheira Eliane 668 

From Ângela Mata to Everyone:  11:45 AM 669 

Eu levantei a mão 670 

Angela 671 

From Stela Souza COSEMS/BA to Everyone:  11:45 AM 672 

Gostaria de comentar Stela 673 

From Madalena to Everyone:  11:48 AM 674 

Excelente proposta essa ferramenta “ Mapa Situacional dos Conselhos Municipais de Saúde na 675 
Bahia) para mapear o cenário atual dos CMS, a qual trará muitos benefícios para se trabalhar a 676 
integração entre conselhos municipais e o CES.BA, tanto no fazer administrativo, quanto o 677 
jurídico. Haverá, também,  um formulário para o CES preencher? 678 

From Isadora Maia to Everyone:  11:49 AM 679 

Estarei sempre à disposição para esta construção nos CMS 680 

From Ângela Mata to Everyone:  11:51 AM 681 

Importante o trabalho realizado. Sugiro q após passar pela comissão de Acompanhamento dos 682 
Conselhos a Secretaria Executiva disponibilizar p os conselheiros/as contribuir no q for 683 
necessário. 684 

From José Silvino to Everyone:  11:57 AM 685 

esclarecimento e encaminhamento 686 

From Vânia Vanden Broucke to Everyone:  11:58 AM 687 

Muito grata a Todos! Terei outra agenda agora. Colocamo-nos sempre à disposição! 688 

From Ângela Mata to Everyone:  12:00 PM 689 
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Importante o trabalho realizado. Sugiro q após passar pela comissão de Acompanhamento dos 690 
Conselhos do CES/BA, a Secretaria Executiva disponibilizar p os conselheiros/as contribuir no 691 
q for necessário. Angela Mata 692 

From Gladys Almeida to Everyone:  12:02 PM 693 

Penso que não está posta em dúvida a importância do instrumento. "Ninguém perderá 694 
oportunidade." A questão não é esta. 695 

From Francisco Silva to Everyone:  12:03 PM 696 

Apoiado Silvino! 697 

From Gladys Almeida to Everyone:  12:03 PM 698 

Se um/a conselheira/o tem dúvidas ele precisa ser lido e apreciado pelo coletivo 699 

From Thomas RNP+BA to Everyone:  12:04 PM 700 

essa última fala foi de quase 9 minutos. Com exceção das apresentações, todas que pedem fala 701 
para comentários ou considerações deve ter o tempo igualmente limitado. 702 
Eu terei que sair da reunião e não poderei assistir a próxima apresentação.  703 

From Gladys Almeida to Everyone:  12:04 PM 704 

Compartilho com a  colocação de Silvino, preciso conhecer o instrumento antes. 705 

From tereza deiró to Everyone:  12:04 PM 706 

Marcos vc pode citar quem está na comissão? proponho que deve convocar a comissão e ter a 707 
anuência da comissão 708 

From Gladys Almeida to Everyone:  12:05 PM 709 

Concordo,  Tereza. 710 

From Ângela Mata to Everyone:  12:06 PM 711 

Foi o q solicitei. Divulgar após o coordenador da comissão dialogar com os demais integrantes. 712 
Depois repassar p todos/as conselheiros/as. Angela Mata 713 

Opinar ou não. Angela Mats 714 

Valida no pleno do CES/BA após todos/as conselheiros/as conhecerem o questionário. 715 

From tereza deiró to Everyone:  12:09 PM 716 

correto Angela. parece que naõ estaão vendo nossas propostas no chat já que temos so 3 717 
minutos para falar 718 

From Francisco Silva to Everyone:  12:09 PM 719 

Sem a apropriação dos Conselheiros como todo deste ou qualquer outro instrumento fica difícil 720 
se falar em Controle Social. É PRECISO DAR UM PRAZO para tod@s opinarem e aí sim 721 
colocar em prática a coleta dos dados. Parabéns Silvino! 722 

From Ângela Mata to Everyone:  12:09 PM 723 

Não pedi a reinscrição por conta disso. Angela 724 
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From Francisco Silva to Everyone:  12:10 PM 725 

Conselheir@s* 726 

From Paulo Studart to Everyone:  12:10 PM 727 

Excelente esclarecimento do Presidente Ricardo. Como Conselheiro apoio o documento e o 728 
processo de sua elaboração. Tanto Cristiano quanto o Conselheiro Marcos deixaram claro que 729 
todos poderão a medida do uso a contribuírem com sugestão. Acredito que todos estarão 730 
atendidos e contribuindo. o resto é semântica. Como disse o Presidente todos receberão. 731 

From Francisco Silva to Everyone:  12:11 PM 732 

Sem a apropriação do Pleno não tem como solicitar sugestões... 733 

From Ângela Mata to Everyone:  12:11 PM 734 

Por isso Conselheiro Ricardo q estou solicitando a disponibilização do questionário p ter 735 
condições de ajFrom Francisco Silva to Everyone:  12:12 PM 736 

NÃO ESTA SE COLOCANDO A "FERRAMENTA" EM DUVIDA ESTÁ SE COLOCANDO 737 
A NECESSIDADE DE DEMOCRATIZAR O PROCESSO NO CES.udar através da Comissão 738 
Orçamento, Planejamento e Financiamento. Angela 739 

From Ângela Mata to Everyone:  12:12 PM 740 

Isso Conselheiro Chico. Angela 741 

From Francisco Silva to Everyone:  12:13 PM 742 

Queremos dizer do nosso olhar e da nossa opinião sobre esse tipo de exercício. 743 

From Ângela Mata to Everyone:  12:14 PM 744 

O Controle Social funciona dessa forma. Angela 745 

From Francisco Silva to Everyone:  12:15 PM 746 

A fala do Conselheiro Silvino foi oportuna e mostra o quanto cuidado se deve ter por melhor 747 
que seja a intenção de querer mudar para melhor a realidade. Parabéns Silvino! 748 

From tereza deiró to Everyone:  12:16 PM 749 

Ricardo preciso colocar essa questão da CIPCSS que vc não esta vendo no chatCIEPCS 750 

me increve 751 

From Ângela Mata to Everyone:  12:18 PM 752 

VACINA JÁ!! A fala do ex-presidente Lula ontem foi essencial. Impulsionou a assinatura do 753 
decreto. 754 

From José Silvino to Everyone:  12:18 PM 755 

Inscrição 756 

From Ângela Mata to Everyone:  12:20 PM 757 

Isso é ruim fechar o nosso microfone.  758 
Ocorreu comigo na reunião passada. 759 
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precisei pedir via bate-papo. 760 
Aparece uma msg dizendo q não podemos abrir o microfone.  761 
Só o técnico q está monitorando o aplicativo. 762 
Angela Mata 763 

From tereza deiró to Everyone:  12:26 PM 764 

por essa razão eu sendo da comissão tive que colocar 765 

muito pertinente sua preocupação Silvino!! 766 

Eliane sua vez 767 

From Francisco Silva to Everyone:  12:31 PM 768 

Solicito inscrição 769 

From tereza deiró to Everyone:  12:32 PM 770 

POIS É ÂNGELA!! Isso é ruim fechar o nosso microfone.  771 
Ocorreu comigo na reunião passada. 772 
precisei pedir via bate-papo. 773 
Aparece uma msg dizendo q não podemos abrir o microfone.  774 
Só o técnico q está monitorando o aplicativo. 775 
Angela Mata 776 

From Vera Lúcia to Everyone:  12:35 PM 777 

Profissionais médicos ainda continuam prescrevendo,  os medicamentos sem comprovação 778 
científica 779 

From José Silvino to Everyone:  12:36 PM 780 

Eu também ouvi o Badaró reconhecendo esse tratamento. fiquei muito preocupado com esse 781 
posicionamento. 782 

From Paulo Studart to Everyone:  12:40 PM 783 

O médico infectologista, professor, cientista e conselheiro Roberto Badaró negou ontem em 784 
entrevista na Rádio Metrópole, ele declarou que nega defesa por tratamento precoce dizendo: 785 
'Eu não dou opinião, eu faço ciência confirmando que nunca emitiu opinião sobre a doença e 786 
que somente aponta evidências científicas do que trata do coronavírus. 787 

From Zilar Portela Santos to Everyone:  12:41 PM 788 

Boa tarde a todas e a todos. 789 

vou precisar sair 790 

From Francisco Silva to Everyone:  12:41 PM 791 

Boa tarde! 792 

From Zilar Portela Santos to Everyone:  12:42 PM 793 

uma tarde de paz 794 

peço desculpas 795 

� 796 
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